













kelangsungan cocok tanam setiap tahunnya. Sebagian besar masyarakat desa Sumbergandu bercocok tanam untuk mencukupi kebutuhan hidup keluarga. Dalam satu tahun, petani dapat melakukan penanaman di sawah sebanyak tiga kali, dua kali untuk menanam padi, dan satu kali untuk tanaman palawija, maupun kacang-kacangan.

Peternakan merupakan mata pencaharian mayoritas kedua bagi warga Desa Sumbergandu karena selain luasnya area persawahan, warga masih mempunyai lahan kosong yang bisa dimanfaatkan untuk peternakan. Selain itu, Desa Sumbergandu juga memiliki iklim yang mendukung untuk pengembangbiakan ternak. Hewan ternak yang banyak dipelihara oleh warga Desa Sumbergandu adalah sapi, kambing, ayam, bebek dan lainnya.

Sektor perdagangan menjadi alternatif bagi warga Desa Sumbergandu untuk mencukupi kebutuhan perekonomian mereka. Di Desa Sumbergandu terdapat sebuah pasar yang berada di samping jalan raya menuju ke Kecamatan Pilang Kenceng. Warga Desa menjual berbagai hasil buminya, seperti beras, daging, sayur-mayur, buah-buahan dan berbagai tanaman rempah-rempah di pasar tersebut. Selain di pasar, juga terdapat warga yang memiliki toko di depan rumah untuk menjajakan dagangan mereka. Selain toko yang menjual hasil bumi, ada toko yang menjual bahan bangunan, *counter* pulsa, perabotan rumah tangga dan lain sebagainya.











Benih ini tetap dibiarkan dengan kondisi utuh bertangkai dan diikat kemudian disimpan di dalam lumbung desa.

Lebih jauh lumbung desa bisa dimaknai sebagai institusi ekonomi di tingkat pedesaan. Sebagai institusi ekonomi lumbung desa juga bisa menangani kredit atau permodalan petani, distribusi, dan fungsi logistik lainnya. Lebih penting dari itu dengan adanya lumbung desa akan semakin memupuk rasa kekeluargaan dan kegotongroyongan masyarakat desa yang menjadi ciri khas bangsa ini. Dengan adanya lumbung desa maka peran Bulog sebagai lumbung pangan nasional diharapkan tidak tumpang tindih. Bulog diharapkan mendukung keberadaan lumbung desa dengan menjalin hubungan kemitraan terkait masalah teknis dan komoditas pangan.

Kemitraan tersebut bisa melalui mekanisme jual beli beras dari lumbung ke Bulog dengan harga yang sesuai. Malah ke depan lumbung desa bisa menjadi pilar-pilar ketahanan pangan nasional. Jika suatu bangsa bisa mempertahankan ketahanan pangannya maka gejolak sosial dan politik rakyatnya bisa diredam.

Pada dasarnya pendirian lumbung desa Sumbergandu dilandasai oleh keinginan warga desa Sumbergandu untuk melakukan upaya antisipasi jika sewaktu-waktu masyarakat desa Sumbergandu mengalami kekeringan atau musim paceklik. Sehingga ketika musim paceklik tiba warga desa Sumbergandu tidak mengalami keresahan





Petani dari beberapa kelompok tani yang ada di desa bergabung membentuk GAPOKTAN. Kemudian anggota GAPOKTAN tersebut diwajibkan bergabung menjadi anggota Lumbung Desa. Pada saat mereka panen, anggota Lumbung menyetorkan padi mereka yang telah kering ke Lumbung. Untuk jumlah padi yang disetor tidak ada ketentuan batasan, namun realita yang terjadi para anggota menyimpan padi mereka di Lumbung desa berkisar antara 2-5 kwintal. Pada saat menyetor padi tersebut, langsung dipotong 20Kg untuk upah penyimpanan.

Pada saat padi sudah terkumpul di Lumbung, pihak lumbung melakukan pengelolaan, berupa simpan pinjam padi. Selain itu, lumbung juga menerima padi yang di jual oleh anggota Lumbung yang membutuhkan uang. Untuk pengembalian atau pengambilan padi yang di simpan pada saat panen, anggota lumbung dapat mengambilnya sewaktu-waktu, sesuai kebutuhan mereka. Namun, terkadang ada anggota yang tidak mengambil simpanannya dalam kurun waktu lebih dari satu tahun, mereka lupa masih memiliki simpanan di lumbung, dikarenakan masih adanya stok padi yang disimpan di rumah mereka sendiri. Ada pula yang tidak mengambil simpanannya karena bekerja di luar negeri (merantau).

Pihak pengelola lumbung dan anggota lumbung juga telah menyepakati bahwa simpanan yang rusak dikarenakan bencana alam (banjir bandang, kebakaran, letusan gunung berapi, tanah longsor, dsb)



